
Protokoll  
der Fachschaftsrätevollversammlung vom 16.06. 2008 
 

TOP 1: Vorstellungsrunde/ Anwesenheitsliste 

Delegierte:  Caroline (Geschichte, GA), Lena (dito), David (Bio), Daniel (Jura), 
Sebastian (Geowissenschaften), Lisa (Politik), Ioannis (Physik), 
Judith (bbp, AstA), Dio (ev. Theo), Fabian (EKW), Jule (AstA, Päd),  

Gäste:  Konstantin (Ethnologie), Roland (Politik, Studiengebühren-
kommission etc.), Roman (Räteanlage, AK freie Bildung), Laura 
(Bio), Sanne (Geographie), Georg (AstA etc.), 

TOP 2: Kritik am letzten Protokoll 

Kritik: wurde nicht über Verteiler geschickt 

TOP 3: Vorschläge zur Tagesordnung 

Keine weiteren Vorschläge oder Ergänzungen zur vorgelegten TO. 

TOP 4: Post/ Mitteilungen 

Amtliche Bekanntmachungen der Unileitung (bei den Räten 
einzusehen); Artikel des Schwäbischen Tagblatts über Neukonzeption 
des Campus vom 10.06. 
(www.tagblatt.de/2447364/Nachrichten/Tuebingen); Reaktion der FSVV 
gegen möglichen Abriss des Clubhauses (Artikel) 

TOP 5: Räte 

GA 

23.06.08 30.06.08 07.07.08 14.07.08 
Roland, Georg    

 
Freiwillige wie immer gesucht!!!! 

Kasse e. V. 
 

TOP 6: Fächerübergreifende Zusammenarbeit 

Berichte aus den Fachschaften 
 
Rätetä 
Neues Ausgabe fast fertig; Orientierungsheft für Erstsemester bezüglich 
Unigremien; kommt auf alle Fälle noch vor den Wahlen raus 
 
Berichte aus den Arbeitskreisen 

mundtot:  tagt derzeit nicht 

freie Bildung: Do 20 Uhr; Workshop in Berlin ohne Erfolg aufgrund zu geringer 
Teilnahme 

AK Ract!  Do 20 Uhr 
Rätebaubrigade: diverse Bauanträge seit langer Zeit gestellt 
AK Neu Fabian gibt Termin wegen Homepagemigration auf anderen Server 

bekannt, den er mit dem Betreiber zuvor absprechen wird 
AK Wahlen Mi 18 Uhr 
 Di, Mi, Do soll wegen den Uniwahlen generell geflyert werden; Leute 

die helfen wollen sollen sich bei Roland und David (zuständig für 
Morgenstelle) melden 

 Konzept der Flyer: Allgemeine Infos, letzte Woche wo und wie man 
wählen kann und Zusammenfassung der vorhergehenden Flyer;  

 Die Flyer werden durch das kommende Rätetä ergänzt 
 Die Wahllisten sind raus und können bei den Räten eingesehen 

werden 
Neuer AK:  zu Allgemeinpolitik; Anlaufstelle für politisch Interessierte; er erarbeitet 

politische Standpunkte, die die FSVV gegebenenfalls einnehmen kann; 
 Er wird keiner Partei nahe stehen und trifft sich erstmals am Dienstag, 

den 24.06. um 19 Uhr bei den Räten  

TOP 7: Hochschulpolitik/ Gremienarbeit 

Hochschulrat: Tagt nicht in Ermangelung von Tagesordnungspunkten.  
Strukturkommission:--. 
Studiengebührenkommission: --- 
StuWe:  Mensaboykott braucht dringend Unterstützer, sonst findet er nicht statt; 

Interessenten sollten sich an Georg wenden; provisorischer Termin 2. 
Juniwoche 

 Soziale Dienste: die Räumlichkeiten sind nicht behindertengerecht; der 
Baubeauftragte der Uni wusste nicht wofür sie verwendet werden 
sollten und war sehr überrascht als er davon erfuhr 

AStA:  hatte letzten Donnerstag getagt;  
Mensa: Schill: Sanierung der Mensa (Wilhelmsstr.) würde 15 Mio. € 
kosten; der Neubau 25 Mio. €; Engler rechnet damit, dass in 5 
Jahren die neue Mensa steht – Schill hält das für unrealistisch; das 
Provisorium für die Übergangszeit würde 1.7 Mio. € kosten 
Mensa – Profitcenter: „Warenangebot soll verbessert werden“; die 
Abgabepreise werden von der Geschäftführung vorgeschrieben, es 
soll am Personal gespart werden; evtl. können v. a. kleine Standorte 
wie Reutlingen dadurch extrem benachteiligt werden 
Ein Mensabeirat, der Mitarbeiter einschließt, soll eingerichtet werden, 
der ein bis zweimal pro Semester tagt und Kritik an die Mensaleitung 
weiterleiten soll;  
Soziale Dienste: SchilL es gibt keine andere Übergangslösungen, 
allerdings dauert diese Übergangslösung 5 Jahre!; Angeblich stimmt 
Behindertenberatung zu (siehe oben) 
Semesterticket:  Ausweitung des Semestertickets auf Sonderlinie 
Tübingen – Hohenheim ist nicht möglich wegen Verkehrsgesellschaft 



Kalender der Medienwissenschaften:  Antrag auf Förderung in 
Höhe von 300 € wurde vom AStA durch Enthaltungsmehrheit 
abgelehnt 
Ökumenisches Austauschprojekt Rumänien: wird vom AStA mit 
500 € gefördert 
Neuausschreibung des Kulturreferats:  Peter Unterberger sollte 
abgelöst werden, weil er nicht immatrikuliert ist – entgültige 
Entscheidung wurde vertagt 
Wahlaufruf:   Idee Rundmail zu verschicken um für Wahl zu 
werben, allerdings wurde Antrag auf Nichtbefassung 
angenommen, da es keinen Entwurf gab und man nicht unbedingt 
nur für eigenes Gremium werben wollte 
Campus der Zukunft:  Klage in den Auswahlkommissionen sitzen 
keine Studenten  
AStA Homepage:  momentan komplette Protokolle zugänglich; 
verstößt gegen Vertraulichkeit des Wortes; Bitte an AStA – 
Vorstand um Abstellung 
Einladung zur nächsten Sitzung:  Sondersitzung am 26.06. zu: 
Neubesetzung Kulturreferat und evtl. Wahlaufruf; am 3.07. 
reguläre Sitzung; Frage an alle Fachschaften: Soll innerhalb der 
Unigruppen zur Wahl aufgerufen werden oder soll der AStA selbst 
werben? 

 

TOP 8: Überregionale Hochschulpolitik 

fzs: verschiedene Ausschreibungen zu Hochschulpolitik wie Bologna etc. 
Idee: evtl. könnte man eine Stelle innerhalb des Aks freie Bildung 
nutzen um Geld für nächsten Studiengebührenboykotts 
einzunehmen (eine Person tritt pro forma die Stelle an, das Gehalt 
wird allerdings dem AK überlassen und die anfallende Arbeit 
aufgeteilt); Gegenstimmen: evtl. kann Arbeit unter den Mitgliedern 
aufgeteilt werden, allerdings bleibt Verantwortung an einer Person 
hängen 

 

TOP 9: Allgemeinpolitik 

Siehe neuer AK zu Allgemeinpolitik 

TOP 10: Soziales/ Ausländische Studierende/ Frauen/ Umwelt/ Kultur 

-- 

TOP 11: Sonstiges 

Räteanlage vermisst ihr neues Mikrophon, das vor zwei bis drei Wochen bei einem 

Clubhausfest verschwunden ist 

AK Vorrat und AK freie Bildung bieten evtl. Vortrag zum Thema „Freie Bildung und 

Überwachung an“ 

 


